

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Todavía se ofrece obscura la cuestión política, subordinada a la aprobación de los Presupuestos, y especialmente al proyecto de reforma de tarifas ferroviarias.

Respecto a este último proyecto, cada día aumenta más la hostilidad de la opinión pública, que juzga que dicha reforma ha de constituir un motivo más para el enojamiento de la vida.

Y realmente se corre este riesgo de una manera muy lamentable. El hecho de lo ocurrido con la implantación de la jornada de ocho horas, de tan funesto resultado, debiera servirnos de provechosa lección. Buena parte de la elevación de los arrendos, se deba a la implantación de aquella jornada. ¿No vendrá ahora a repetirse el caso?

Esto impone mucha reflexión en cualquier acuerdo que se adopte.

La visita del general Milans del Bosch a Madrid, por una parte, y la del gobernador civil señor Maestro, por otra, han puesto sobre el tapete nuevamente el asunto de la situación social de Cataluña. Ambas personalidades coinciden en que ha mejorado mucho el estado de aquella región, pero que no se le ha conseguido, ni mucho menos, extirpar por completo el peligro anarquista.

Para conseguir esto, no solo es necesario robustecer la autoridad del Poder público, sino que también dictarse leyes de carácter social que vengas a llenar el inmenso vacío que hoy existe en nuestra legislación respecto a dicho punto, leyes que sirvan no solo a los obreros, sino también a los patronos. Juzgamos que la visita a Madrid de los señores Milans del Bosch y Maestro ha de ser benéfica para la consolidación de la causa del orden en Cataluña.

He aquí una ampliación de los importantes acuerdos sobre la cuestión de Rusia, tomados por el Consejo Supremo, una de las notas internacionales de más actualidad:

Los gobiernos aliados han decidido que los Estados independientes fronterizos con Rusia, antes de tomar resolución alguna respecto a los soviets, deben consultarlos con los aliados.

Estos se comprometen a no aconsejar que siga la guerra contra los soviets, ni tampoco tolerar que estos ataquen a los pueblos fronterizos a Rusia. En caso contrario, los aliados se apresurarán a ayudar a los Estados atacados.

Los aliados declaran además que no pueden establecerse relaciones con la Rusia soviética, mientras se gan los errores de los bolcheviques; pero dada la imprescindible necesidad de reanudar las relaciones comerciales entre Rusia y las demás naciones, favorecerá cuanto pueden estas relaciones.

Siendo conveniente obtener informes imparciales sobre la cuestión comercial, opina que debe enviarse una comisión a Rusia para estudiar sobre el terreno las condiciones debidas de la población, aunque opinan que esa comision debiera realizarse a Sociedad de las Naciones.

El Consejo discutió también las cuestiones de Turquía y Smirna, rogando a Venizelos que preste su colaboración al objeto de hallar la solución más conveniente en ambos asuntos.

De interés para las señoras

La «CASA PAMPLO» Francisco Vidal, de Valencia, tiene el honor de participar a su distinguida clientela de esta Plaza que su viajante señor Olivares vendrá exclusivamente a tomar encargos de confección para Señora y abrirá una exposición de modelos exclusivos de esta casa y recientemente recibidos directamente de París, en este GRAN HOTEL, los días uno, dos, tres y cuatro del actual.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Murcia el Ingeniero Jefe de la Sección Hidráulica en esta provincia señor Martínez Campos.

— En el correo del sábado, marchó a Madrid, nuestro amigo el presidente de la Cámara de Comercio don Juan Antonio Gomez Quiles.

— Regreso de Madrid, nuestro amigo el diputado a Cortes don Angel Moreno.

Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro joven amigo don José Mateu Lozano.

Letras de luto

Esta mañana a las ocho y media ha dado comienzo en la Concegiada Iglesia de la Caridad, las Misas Gregorianas en sufragio del que fué Alcalde de esta ciudad é inolvidable amigo nuestro don José Moncada Calderón (q. e. d. d.).

— Esta mañana y con asistencia de gran número de familias y amigos de la del finado, se ha celebrado en la parroquia de Santa María de Granelá un solemne funeral, en sufragio del alma del que en vida fué inteligente y aborioso comerciante en esta plaza con Isaac Gutierrez Borrás.

A toda su familia, pero en particular a sus desconsolada viuda e hijos reiteramos nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable.

EL BESO DE PAZ

¡Que hermosa mañana!
las nubes del cielo
con un negro velo
disipa el calor.
La siega campesina
con su voz vibrante,
con eco constante
bendice al Señor.

El niño adormido
con gozo arrullado
va ser bautizado
con santa piedad;
venid angelitos
trovad melodías,
cantad armonías
al Dios de bondad.

Ya ostenta arrogante
su tez naderada
su linda mirada
su candida faz...
Es que ha recibido
del Dios amoroso
del Dios ardoroso
el beso de paz!

Venid angelitos
venid serafines,
venid querubines,
venid de él en pos;
guardad esta rosa
de esbelta arrogancia
de suave fragancia,
guardadla por Dios.

¡Que hermosa mañana!
las nubes del cielo
con un negro velo
disipa el calor;
las nubes horribles
del negro pecado
há ya despedido
el beso de amor...

ARBEY R. J.

Una conferencia

Organizada por los Hijos de María Apostolado de la Oración y demás Secciones del Patrocinio del Sagrado Corazón de Jesús se celebrará hoy lunes, a las 8 1/2 de su noche, en el salón de actos del mismo, una Conferencia a cargo de un R. P. de la Orden de Jesús, que está cosechando excelentes frutos en las misiones que actualmente se verifican en Santa María de gracia.

El Consejo Directivo invita a los caballeros y jóvenes de esta ciudad a la referida Conferencia.

El Secretario—Francisco Ballarín.

¡¡Prensa... Y Prensa!!

Lo que hacen los católicos en Alemania

Escribimos días atrás unas líneas para comentar el espantoso rasgo de los católicos húngaros, que después de haber pasado por los horrores del comunismo de Bela kun, han comprendido que la salvación de la Patria y el medio más eficaz, el de más visibles resultados para oponerse al avance de la ola de locura de exterminio y sangre que, como consecuencia de la guerra, se extiende por el mundo, es la Prensa católica la que por encima de toda otra legítima e inventada pone el predio de la buena doctrina, el llevar diariamente al hogar un aliento de fortaleza orioliana.

U. a carta que recibimos de Alemania nos habla de lo que están haciendo allí los católicos. Las señoras, las mujeres del pueblo, marchan a la cabeza de este movimiento salvador en pro de la Prensa católica y recojen hasta la fecha importantísimos donativos que van a permitir a los periódicos católicos alemanes colocarse en ventajosas condiciones de lucha.

«El carácter organizador de estas gentes, que no les abandona ni en los momentos de mayor desgracia—nos dice el amigo— que nos escribe desde Alemania—se manifiesta en esta cruzada de auxilio a la Prensa católica alemana. Los organizadores y principalmente las organizadoras, han montado verdaderas oficinas en las que todos trabajan gratis, desde la encopetada dama y el rico propietario, a la más humilde obrera y el trabajador más modesto. Han formado grupos, que se llaman el «grupo de la linotipia», el «grupo de la rotativa», el «grupo del telégrafo», el «grupo del papel».

«En los donativos espiciados, que no reciben, especifican muchas veces los donantes el objeto a que quieren destinarlo. A ayudar al periódico a pagar el exceso del precio del papel; a proporcionarles nuevas linotipias a comprarle una nueva rotativa; a proveer a necesidades del personal de periódicos que por su modestia, no puede hacer frente a imperiosas necesidades de los periodistas y obreros católicos que están a su servicio».

«Los efectos—algunos diciendo nuestro correspondiente—son rapidísimos. Se observa el renacimiento de muchos periódicos, el aumento de información y colaboración de otros, y todo hace esperar que esta avalancha de papel envuelto muy pronto a la otra, a la justísima universal, que tiene aquí, como en todos los países del mundo, su mayor fuerza en la Prensa que costea espiciadamente porque sabe que no hay dinero que de más elevado interés que este que se emplea en los periódicos».

«El papel impreso há de triunfar la revolución en Rusia, democratizó a los Ejércitos, trajo la justicia al pueblo alemán y le preparó para el venidero».

«Sin abandonar el libro, y el folleto el pueblo católico alemán, comprende que no hay nada como el periódico diario y la prensa en todas las ciudades alemanas y en muchos pueblos de escasa importancia, que unido como no podía ser de otra manera».

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.

Se venden en el «Blanco y Negro» Mayor 12

Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 2 a 4 en el Hotel «La Cartagenera».

Boda aristocrática

Esta tarde a las dos y media y en la Parroquia Costrense de Santo Domingo, se ha verificado el matrimonial enlace de la aristocrática y bellísima señorita Margarita Barreda con nuestro joven amigo el aristócrata don Mariano Pasqual de Riquelme.

La novia vestía elegantísimo traje de charmeuse y el novio de etiqueta.

La ceremonia se ha celebrado en el altar mayor que estaba primorosamente adornado con flor blancas y lino, a más una soberbia instalación eléctrica.

Durante la misma la notable orquesta que dirige el maestro Duque interpretó la gran marcha de Tanabuser y otras inspiradísimas composiciones.

La unión ha sido bendecida por el sacerdote don Emilio Gimenez.

Los nuevos esposos han sido apadrinados por el amo, señor don Francisco Barreda padre de la novia y doña Milagros Bohórquez madre del novio.

En el acto matrimonial, que fué levantada a presencia del Juez de Instrucción don Juan F. Loayza, han firmado como testigos:

Don Leopoldo Colombo, don Segundo Diaz de Herrera, don Francisco Yolí, don Mariano Pasqual de Riquelme, don José Barreda y don Juan Alad Rodríguez.

Man casados, entre otras la familia de Diaz de Herrera, Barreda Nevia Osorio, Solé La Caste, Ferro, Pasouell de Riquelme, Murcia, Pérez Gayá, Romero, Aguirre, Pellón Yolí, Carranza, Díaz Zapata, Fajó, Dalgado, Vila Hidalgo de Cisneros, Soter (D. J.), Gaxtambide, Calvo, Martínez, Sotzarr, Contreras Dueto, Moreno Guerra, Oñeta Wauvossell, Manzanares Bolandi, Macías, Vía, de Moncho, y Vega, Martínez, Colómba, Avalo, y Ramos.

Terminada la ceremonia, los nuevos esposos e invitados que eran numerosos pasaron al «Gran Hotel» donde se ha servido un espléndido y selecto lunch, poniendo una vez más de manifiesto el señor Irurata el exquisito servicio de su casa.

Un sexteto dirigido por el profesor don José García Gómez ejecutó durante el lunch los más hermosos trozos musicales.

Los nuevos esposos han salido en el correo de hoy para Madrid, Sevilla y otras capitales.

Reciban nuestra más sincera y que el Dios sea bendito.

Juventud Antoniana

«Como estábamos anunciado ya ha sido adjudicada la capilla antoniana al niño más pobre de esta Parroquia de Sagrado Corazón de Jesús y que reunir las condiciones exigidas por la misma».

El Domingo 7 y a las 4 de su tarde tendrá lugar en la referida Parroquia el solemne acto de administrar las regeneradoras aguas del Bautismo al mencionado niño por el Diputado de la misma S. Vicaría y siendo apadrinada por los jóvenes que estarán representados por la Secretaría eclesiástica Unidad Moral y Tesorero don Pedro Gallano.

Aquellas personas protectoras de la misma y demás asociados que por olvido involuntario no recibiesen invitación se darán por invitados.

Beneficios de la Santa Misión

Mucha falta había en esta ciudad a una Misión como la que en la Parroquia de Santa María de Granelá, viene celebrándose a cargo de los R. P. de la Compañía de Jesús.

Pocas veces hemos contemplado aquel espantoso templo tan lleno de fieles y es además, altamente consolador ver bajo aquellas augustas bóvedas a personas que hasta ahora habían gala de indiferencia religiosa a algunas de dichas personas las oímos en las pasadas noches a los pies del confesor y seguramente ya habían muchos años que no cumplían con este sacramento cuando al separarse del confesionario e iban rezando de alegría expresando su semblante esa interior catálisis que solo se experimenta cuando se tiene tranquila la conciencia y es una y reverencia a Dios nuestro Señor.

Muchos son los beneficios que la Santa Misión ha de reportar en Cartagena. Nosotros creemos que todos los años debía repetirse.

El éxito obtenido este año, sin hacer apenas propaganda, demuestra que en nuestra querida ciudad, terreno abonado para estos actos que tienden a ganar almas para el cielo, solo y su prima aspiración de nuestra vida mortal.

En Cartagena na hay el desencanto ni el escándalo que en otras localidades, aquí, aun cuando también padecemos los vicios que corren hoy y la sociedad, existe, sin embargo, más temor de Dios, más virtud que en otros sitios. Solo falta voluntad para perseverar en la práctica de la vida cristiana; voluntad para sostener con firmeza nuestras convicciones; voluntad para seguir marchando resueltamente por el camino del bien.

Y esa voluntad que nos falta, la hallamos en las Santas Misiones, las cuales nos enseñan que debemos preferir a la amistad de las gentes la amistad de Dios y a la vanidad de las cosas de la tierra, cadenas y perecederas, la humildad y la modestia cristianas.

Dios nuestro señor, reclama de nosotros sus hijos, que trabajemos incesantemente en nuestro adelantamiento espiritual, no inquietándonos por los bienes temporales y dejando en sus divinas manos esos cuidados, bien convencidos de que mientras nos acordamos en la amistad de Jesús, siempre estaremos siempre juntos a Él y a su amor se acercará a nosotros ¡Bendita sea la Misión que ha conseguido volver a la gracia a muchas personas que vivían alejadas de Dios y de sus santos, Mandamiento!

La católica Cartagena ha dado una nueva prueba de su fe y esperanzas que la Compañía general, sea lo que el próximo año nos determine estos santos, ejercidos, sea cosa jamás vista por el número y calidad de los fieles que se acercarán a la mesa Eucarística, desechando falsas preocupaciones sobrias y tremolando con orgullo la bandera de Cristo-Rey.

Francisco de Asís

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy